

# 1. Tarifverhandlung am 14.09.2022: Standpunkte ohne Annäherung



Heute trafen in Oberursel die IG Metall Mitte und die Arbeitgeber zur ersten Verhandlung der diesjährigen Tarifrunde zusammen. Sie betreffen rund 380.000 Beschäftigte in Hessen, Rheinland-Pfalz und im Saarland.

Jörg Köhlinger, Bezirksleiter und Verhandlungsführer der IG Metall Mitte beschrieb die Verhandlungssituation als ein erstes Abtasten.

**KÖHLINGER:**  
 „Wir haben die Forderung von 8 Prozent mehr Geld für 12 Monate ausführlich begründet. Aber leider liegen die Positionen noch sehr weit auseinander und die Arbeitgeber predigen weiterhin den Verzicht.“



Unsere Forderungen sind wohlbegründet: Stark gestiegene Energie- und Lebenshaltungskosten bei den Beschäftigten stehen gegen die beträchtlichen Gewinne der Konzerne (insbesondere in der Automobilindustrie) und die weiterhin gute Auftragslage.

Natürlich wissen wir von den stark steigenden Energiekosten auch für die Arbeitgeber, doch diese werden von ihnen größtenteils an Dritte weitergegeben. Beschäftigte können das nicht!

Die Arbeitgeber haben kein Angebot gemacht. Aber Sie ließen keinen Zweifel daran, dass die Beschäftigten zurückstecken sollen – wann waren diese Herren das letzte Mal im Supermarkt? **Wir halten das für beschämend!**

Zudem ist Verknappung der Kaufkraft auch ökonomischer Unsinn, weil sie den privaten Konsum drastisch einschränkt und die wirtschaftliche Entwicklung gefährdet. Dazu Jörg Köhlinger: „Außerdem scheinen sich die Arbeitgeber niemals zu fragen, welchen Beitrag sie für anständige Arbeits- und Leistungsbedingungen und für den Sozialstaat leisten können. Fachkräfte gewinnt man mit dieser Haltung sicherlich nicht.“

## Am 7. Oktober geht's weiter!

Die nächsten Verhandlungen finden am 07.10. in Landau statt. Dazu brauchen wir eure Unterstützung – im Betrieb, in der Öffentlichkeit und im privaten Umfeld. Gerade weil die Zeiten nicht einfach sind, brauchen wir einen eindeutigen Standpunkt.

**SOLIDARITÄT!  
GEWINNT!  
TARIFBEWEGUNG 2022**

- ▶ 07. Oktober: zweite Tarifverhandlung in Landau.
- ▶ 28. Oktober: Ende der Friedenspflicht.
- ▶ Ab dem 29. Oktober sind Warnstreiks möglich.

[www.igmetall-bezirk-mitte.de](http://www.igmetall-bezirk-mitte.de)  
[www.twitter.com/IGMetall\\_Mitte](https://www.twitter.com/IGMetall_Mitte)  
[www.facebook.com/igmetall.bezirk.mitte](https://www.facebook.com/igmetall.bezirk.mitte)  
[www.instagram.com/igmetallmitte](https://www.instagram.com/igmetallmitte)